
ENFERMERÍA

Síntesis de tesis de estudiantes

Grado de incidencia de desnutrición infantil en los niños de 2 a 4 años de edad en la comunidad de Uj'e Lhavos del departamento Boquerón en el año 2018

ANGÉLICA HARDER WOLFF

Planteamiento del problema

Según la UNICEF, en Paraguay el 50% de los niños indígenas presentan desnutrición. Según la OMS (2017), alrededor del 45% de las muertes en los niños menores de 5 años están relacionados con la desnutrición. El personal de salud de la Clínica Indígena y el puesto de Salud de Uj'e Lhavos (comunidad situada a 2,6 km del centro de Filadelfia), ya ofrece un control de las medidas antropométricas, para saber si los niños sufren de desnutrición, y hacer seguimiento si la padecen. Justificación: En la comunidad Uj'e Lhavos existe una gran cantidad de niños menores de 5 años que sufren de un tipo de desnutrición. Mediante la evaluación de la incidencia de la desnutrición infantil se puede prevenir consecuencias graves causadas por la desnutrición. Esta investigación se justifica debido a la responsabilidad como enfermera por estar cerca de la comunidad indígena de Uj'e Lhavos; porque conociendo la situación de la comunidad se podrá hacer más medidas preventivas para que los niños no sufran desnutrición.

Delimitación

Se realizó en niños de 2 a 4 años de edad en la comunidad Uj'e Lhavos de la ciudad de Filadelfia en el departamento Boquerón del Paraguay en el año 2018.

Objetivos

Objetivo general: Evaluar el grado de incidencia de desnutrición infantil en los niños de 2 a 4 años de edad en la comunidad Uj'e Lhavos del departamento de Boquerón.

Objetivos específicos

- Determinar cantidad de niños desnutridos entre la edad de 2 a 4 años en la comunidad UJ'e Lhavos del departamento Boquerón.
- Identificar factores de riesgo que predisponen a sufrir una desnutrición en los

niños de 2 a 4 años de edad en la comunidad Uj'e Lhavos del departamento Boquerón.

- Averiguar la cantidad de niños desnutridos de 2 a 4 años de edad que cuentan con un seguimiento de control en la comunidad Uj'e Lhavos del departamento de Boquerón.

Método

Estudio cuantitativo, descriptivo, transversal, y muestreo aleatorio. El marco teórico se realizó haciendo una investigación bibliográfica en libros y en fuentes de internet. El Universo incluyó a todos los niños de 2 a 4 años de edad, que totalizaron 332. La muestra estudiada constaba de 172 niños. a las cuáles se les tomó las medidas antropométricas y a las madres se les realizó una encuesta como instrumento de investigación. Para la evaluación de los datos del niño se usó los gráficos estándares de crecimiento según la OMS.

Conclusiones

Resultó que 5 niños sufren de desnutrición grave, 4 niños de desnutrición moderada y 12 niños están en riesgo de desnutrición. Lo que demuestra que los niños están bien cuidados en cuanto a factores de riesgo. También se determinó la cantidad de niños que realizan un seguimiento de control de PANI en el puesto de salud de Uj'e Lhavos. Resultó que de los 172 niños, 93 niños realizan un seguimiento de control de PANI en el puesto de Salud en Uj'e Lhavos o en otra institución. Concluyendo se puede decir que el grado de incidencia de desnutrición infantil en Uj'e Lhavos resultó bajo.